

Responsabilidad en las elecciones.—Justicia pronta, eficaz e independiente.—Leyes administrativas, duraderas y simplificadas: empiezos estables y responsables.—Hacienda: gasto ajustado al ingreso.—Todas las partes de la opinión pública, irreducible cuando se pronuncian.

EN BILBAO

DIA DE FIESTA.—EL CRUCERO.—LOS ASTILLEROS DEL NERVION.—MARTINEZ RIVAS.—MR. PALMER.—CARNE PARA TODOS.

(De uno de nuestros corresponsales)

La afluencia de forasteros en la invicta villa es en estos dias tan grande como en los de las pasadas fiestas. La botadura del crucero Infanta Maria Teresa despierta gran curiosidad, y los astilleros del Nervion son muy visitados.

Esta expectacion es justa. La industria privada ha hecho un gran esfuerzo, demostrando lo que se puede conseguir con buena y firme voluntad, y es necesario impulsar estas corrientes si no hemos de vivir siempre en lastimosas tinieblas. La obra realizada desde que hace dos años se colocó la primera piedra del astillero, es verdaderamente notable, y la constituyen una serie de talleres donde se construye todo lo necesario para el barco, desde el más pequeño clavo hasta la pieza más importante de su máquina; desde la moldura para su adorno hasta el cañon que le hará temible; desde el mástil de su bandera hasta la acorazada envoltura que ha de protegerlo. Y á todo se une un magnífico dique y grandes almacenes, y vías interiores y fábricas de electricidad, una serie, en fin, de dependencias, animadas todas por una multitud de hombres que en ellas trabajan.

El jefe de esta casa es D. José María Martínez Rivas, un hombre joven todavía, pues tendrá poco más de cuarenta años. Es sobrino del primer marqués de Mudela, y se dedicó al comercio, haciendo su aprendizaje en Inglaterra, de donde regresó á su país para continuar su carrera, y donde vivió mucho tiempo trabajando en modestísima esfera. Cuando, después de la guerra, el marqués de Mudela compró la fábrica de San Francisco y le puso á su frente, se ensanchó su esfera de acción, y comenzó la serie de éxitos que hoy se completan. Tiene todas las buenas cualidades de la raza éuskara, y es un hombre á la moderna, con hábitos e inclinaciones de gran señor, no afiliado á ningún partido político, pero con tendencias liberales.

Su socio en la construcción de los cruceros, Mr. Palmer, ha hecho su fortuna construyendo barcos, y tiene su casa fama de ser de donde han salido los más corredores de Inglaterra: pertenece á la Cámara de los Comunes, y es muy amigo de Gladstone.

Es hombre de edad, pero fuerte y vigoroso, como el que ha sabido vivir sin gastar sus fuerzas.

El crucero Infanta Maria Teresa está ya preparado para la ceremonia de mañana, flamante y recién pintado de gris y rosa, y envaseado con multitud de banderolas. Para la reina se ha levantado un elegante templete, en cuyo centro se destaca una urna de maderas preciosas, primorosamente labradas, y coronada con la diadema real; de esa urna sale el cordón de seda que ha de cortar S. M. con tijeras de oro cincelado; el cordón cortado pone en movimiento una guillotina, que cae sobre las amarras y las corta, dejando libre el casco, que se deslizará suavemente hasta las aguas.

En tanto, se trabajan en los cascos de los otros dos cruceros: el Bilbao y el Oquendo, que están muy adelantados.

Las dimensiones principales del nuevo buque son las siguientes:

Table with 2 columns: Dimension and Value. Includes: Eslora total (largo) 110,95 metros; Idem entre perpendiculars 103,63; Manga (ancho) 19,86; Puntal desde la quilla á cubierta 11,58; Calado medio en carga 6,55; Desplazamiento 7.000 toneladas; Velocidad con tiro natural 18 millas; Idem con tiro forzado 20 millas.

El casco, al que faltan las máquinas, instalaciones generales y armamento, que es obra posterior, ha sido construido con acero dulce suministrado por «Altos Hornos de Bilbao» y «La Felguera», Asturias. Es del sistema celular, con la subdivisión en departamentos estancos y doble fondo.

El buque lleva una cubierta protectora, también de acero.

Las máquinas propulsoras serán dos, verticales y de triple expansion, que moverán las hélices gemelas y serán capaces de desarrollar 13.000 caballos de fuerza con tiro forzado; dando al buque una velocidad de 20 nudos por hora, y 9.000 caballos de fuerza con tiro natural para una velocidad de 18 nudos.

El blindaje del crucero lo constituye una faja de 21 centímetros de espesor, que se prolongará un metro 22 centímetros por bajo de la línea de flotación. La cubierta protectora se compone de planchas de acero con un espesor de 25 centímetros. Todas las partes vitales del buque quedan protegidas por esta cubierta y por la faja que presenta su cara de acero.

El armamento proyectado para el nuevo crucero se compone de las siguientes piezas:

Dos cañones de 28 centímetros de calibre, sistema Gonzalez Hontoria, colocados á barbeta, blindados éstas con planchas de acero de unos 27 centímetros de espesor.

Diez cañones de 15 centímetros, cuatro de ellos en reducidos y los otros á los costados y en el centro del buque.

Dieciséis cañones de tiro rápido, de 57 y 37 milímetros, y ocho tubos lanza torpedos.

La comisión inspectora de la construcción la componen, entre otras dignas personas, el ingeniero naval D. Benito de Alzola y el oficial de la Armada Sr. Alende Salazar. El Sr. Alzola vive, puede decirse, en el astillero y observa minuciosamente cuanto se hace, redactando concienzamente los informes que remite periódicamente al ministerio de Marina.

En los astilleros del Nervion se han suspendido ahora los trabajos para preparar la fiesta de mañana.

Por todas partes ondean banderas, se extienden tiras de percalina de vivos colores, y se ven flores y ramaje. El suelo está cubierto de menuda arena, y el taller de cañones se ha convertido en una inmensa terraza para servir allí el banquete de 500 cubiertos.

El domingo habrá toros, costeados por Martínez Rivas, que dedicará el producto íntegro de las entradas á los establecimientos de Beneficencia; la carne de los toros se expendrá gratis, para que haya un dia en Bilbao en que no se quede nadie que quiera sin comer carne.

Bilbao 29 de Agosto. Por telegrama (De nuestro corresponsal extraordinario) Bilbao 30 (1,15 m.).—Llegaron los periodistas de Madrid, con algún retraso, por efecto de la gran afluencia de viajeros en las estaciones del tránsito.

En el yacht del Sr. Martínez Rivas fueron ayer á las Arenas. La tarde se ha empleado en visitar los astilleros, con gran detenimiento. Los constructores del Maria Teresa, que se destaca airoso, con su gran mole, dominándolo todo entre innumerables banderolas, fueron felicitados por los representantes de la prensa, que hicieron justicia á la actividad desplegada por la empresa.

Todo está preparado para la solemnidad del dia. Los expedicionarios regresaron á Bilbao por la línea de Portugalete, que se halla toda ella adornada con mástiles, banderas y gallardetes. Frente á la estación se ha levantado un precioso arco que ostenta la siguiente dedicatoria: A S. M. la reina, la ilustre Bilbao.—BETHENCOURT.

Bilbao 30 (10,45 m.).—El Sr. Romero Robledo llegó en compañía de diez reformistas, ocupando el coche-salon de Obras públicas, que le habia sido ofrecido por el Sr. Isasa. Le esperaban aquí unos 30 individuos capitaneados por un riojano, los cuales dieron vivas á Sagasta, á la libertad y á los fueros; otros gritaban fuera los intrusos.—Uno dijo: «Puesto que no viene Martos, vámonos.»

Parece que trataban de silbarle.—BETHENCOURT. Bilbao (1 t.).—La población presenta aspecto de día de fiesta. Los edificios públicos y algunas casas particulares están engalvanados. El Ayuntamiento ha levantado un arco, donde se lee: Bilbao á Sus Majestades.

Se sabe que la regente ha salido de San Sebastian en ferro-carriil, acompañada de los Sres. Cánovas é Isasa. El Sr. Beranger viene en el Destructor.

El trayecto desde la estación del ferro-carriil del Norte hasta la de Portugalete lo recorrerá la regente á pié por su voluntad expresa.

Las autoridades locales salieron á recibir á la reina al límite de la provincia.

Los periódicos locales se han publicado con orla y dirigen saludos á la regente.

Bilbao (3,35 t.).—Acaba de desembarcar la reina en la estación del Norte. Marcha á pié á la estación de Portugalete. El recibimiento ha sido entusiasta y festivo. El gentío es inmenso; hay colgaduras en los balcones y no cesan los vivas á la reina. En este momento continúa su viaje al astillero.—BETHENCOURT.

(De la Agencia Mencheta) Bilbao 29 (10 n.).—Una banda ha obsequiado con una serenata al Sr. Rodríguez Arias, por ser quien firmó la concesión de los cruceros.

Llegan los trenes atestados de gente.

Se ha desistido de inaugurar ahora la estatua de Lopez de Haro.—MENCHETA.

Bilbao 30 (8 m.).—Ayer llegó el Sr. Romero Robledo con ocho amigos bilbaínos.

En la serenata á Rodríguez Arias evidenciase gran entusiasmo. Ha amanecido lloviendo. El tiempo está desapacible.—MENCHETA.

Bilbao 30 (11,15 m.).—La conducta de los fusionistas, forasteros de segunda fila y posibilistas de aquí no tiene nombre. Faltando á las leyes de la hospitalidad y respeto, procuran crear un enojoso conflicto que se espera evitará la cesantez y cordura de la gente del país.

Es insensato traer las luchas políticas aquí. Es absolutamente falso que se haya urdido por nadie hacer una ovación al Sr. Cánovas; sólo se trata de recibir á la reina dignamente, olvidando en estos dias las cuestiones políticas.

Bilbao 30 (8,30 m.).—El Noticiero Bilbaino ha aparecido orlado. En su editorial ensalza la acometividad de los Sres. Rivas Palmer, y dice que el fausto acontecimiento de hoy evidencia el poderío de la industria vizcaína.

Bilbao 30 (8 m.).—El Diario de Bilbao publica un artículo dando la bienvenida á la reina.

Su síntesis es que reinando Alfonso XIII se ha inaugurado una época de paz y bienestar que no se ha interrumpido hasta ahora, y que á la sombra de tales beneficios Bilbao ha realizado sus esperanzas, ensanchando su comercio y perfeccionando sus industrias.

Bilbao 30 (9,15 m.).—Han marchado á Orduña á esperar á la reina los senadores y diputados vizcaínos, el gobernador, los presidentes de la Audiencia y Diputación y el fiscal, y una comisión de la Diputación.

Aquí presentarán sus cumplimientos á la reina, en la estación, el alcalde, la mayoría de los concejales, el cuerpo consular, la Cámara de Comercio, comisiones y funcionarios.

Los preparativos no parecen ser, hasta ahora, tan magníficos como cuando vino antes la reina.

El tiempo no favorece.

Las fondas y casas de huéspedes están atestadas de forasteros.

Bilbao 30 (9,30 m.).—Insistese en decir que se trabaja por significados fueristas y adversarios del Sr. Cánovas, por disgustos contra los conservadores, para vitorear á la reina y al Sr. Sagasta. Asegúrase también que se han repartido pitos; pero si hubiese conato de silba, la sofozará la mayoría inmensa de los liberales vasco-gauleses, cuya cortesía tienen bien demostrada.

Bilbao 30 (9,45 m.).—El periódico El Norte publica los retratos de los Sres. Martínez Rivas, Palmer y Wilson, y magníficas láminas del astillero. Sus artículos se consagran todos á analizar á sus biografiados y á ensalzar á la industria vizcaína, elogiando también al Sr. Rodríguez Arias.

Bilbao 30 (10,20 m.).—Mejora el tiempo. Hay gran animación en las calles. Los fotógrafos se dirigen á los astilleros. Se activan los preparativos para las fiestas. Los trenes continúan llegando atestados de gente.

Bilbao 30 (10,20 m.).—Los periódicos aseguran que llegó anoche Romero Robledo, y que los que le vieron en la estación gritaron viva la reina y viva Sagasta.—MENCHETA.

Bilbao (1,55 t.).—Desde el medio dia, interminable fila de carruajes y tranvías conduce gente al astillero. Nunca se ha visto mayor concurrencia.

Bilbao (1,55 t.).—El obispo de Vitoria ha bendecido al crucero desde un altar improvisado en la prosa.

El viento ha deslucido la ceremonia. El tiempo, variable.

Bilbao (2 t.).—Los astilleros, las márgenes del río, embarcaderos y alturas que dominan el crucero, están cubiertos de gran gentío. El aspecto es grandioso.

Los barcos de la ría están empavesados, y en los muelles ondean infinitas de gallardetes.

Bilbao (2,25 t.).—Ha llegado la reina, que se muestra muy satisfecha de las manifestaciones que se le han tributado en el camino. En las estaciones se la ha hecho un buen recibimiento.

No obstante hallarse casi todo Bilbao y los forasteros en el astillero, el recibimiento ha sido brillante.

Durante el tiempo que ha mediado entre la llegada á la estación y la salida para el astillero, un gran gentío ha acudido á la reina, rey é infantas. No se han dado vivas á nadie más.

Millares de cohetes han cruzado el espacio. Ha habido salvas, repique de campanas y músicas. La reina ha tenido una gran ovación.

Bilbao (2,35 t.).—El alcalde ha dirigido á la reina un discurso de bienvenida. Después S. M. dirigióse á pié, precedida de la Diputación, Ayuntamiento y comisiones, á la estación de Portugalete. La reina vista trajo de raso negro y capota blanca. Crece el entusiasmo.

Bilbao (2,50 t.).—La reina se manifestó satisfecha de la importancia que revela el astillero y agradeció al Sr. Martínez Rivas el elogio de la protección de la reina á la industria nacional.

Bilbao (3 t.).—El astillero y las alturas inmediatas ofrecen un panorama indescriptible; nada tan pintoresco y animado.

La entrada de la reina en la lujosa y artística tribuna, desde donde ha de presenciar la botadura, ha producido gran explosión de entusiasmo.

El Sr. Cánovas es saludado con respeto y muy agasajado por la casa constructora.

Bilbao (3,10 t.).—Empiezan los preparativos para el acto de la botadura del crucero. Grandísima expectación. Presenta un hermoso golpe de vista la corte con los ministros y generales, cuyos brillantes uniformes se destacan. Las nubes hacen menos molesta la aglomeración, sin deslucir la fiesta.

Bilbao (3,30 t.).—Calculábase en ochenta mil almas los reunidos en las orillas del río con la posible proximidad al astillero, para presenciar el acto. El espectáculo resulta majestuoso.

Bilbao 30 (3,30 t.).—Acaba de botarse solemnemente el crucero. Entusiasmo muy grande. Se han dado vivas á la reina y á España. En Bilbao tocan las músicas.

Los constructores reciben muchas felicitaciones. Bilbao 30 (3,30 t.).—Acaba de botarse solemnemente el crucero. El entusiasmo raya en delirio. Se dan vivas á la reina, al rey de España y á Bilbao.

Hay músicas, cohetes y muchas felicitaciones.

Bilbao (3,50 t.).—El crucero ha entrado en la ría formando ángulo, para que tuviera espacio suficiente. Ha quedado amarrado con cadenas. Todas las maniobras se han llevado á cabo en la forma que se calculó.

En este momento se celebra una recepción brillantísima de las personas que pasan á saludar á la reina.

Bilbao (4 t.).—A las tres menos cuarto ha tenido lugar la botadura.

Expectación grande. Al penetrar el crucero en el agua se ha escuchado un hurraá general y muchas aclamaciones y saludos con pañuelos.

Bilbao (5,10 t.).—En la estación del Norte, el senador Sr. Zabala y el alcalde dirigieron frases de gratitud á la reina, deseando que hubiera permanecido más tiempo. La reina contestó afectuosamente.

En las estaciones del trayecto se han disparado muchos cohetes.

(Despachos oficiales) Miranda 30 (11,30 m.).—S. M. la reina ha sido objeto de un entusiasta recibimiento en Vitoria.

El andén estaba ocupado por todas las clases sociales y comisiones oficiales, que han vitoreado á la real familia.

El gobernador la acompañó hasta esta estación. El tren sigue sin novedad.

Bilbao 30 (2,45 t.).—A las dos de la tarde acaba de llegar S. M. la reina á la estación del Norte, donde fué recibida por las autoridades, comisiones, cuerpo consular é inmenso número de señoras y particulares, siendo calurosamente vitoreada.

Desde la estación se ha dirigido á pié á la de Portugalete, recibiendo en el trayecto una ovación.

Desde los balcones se arrojaron palomas y flores. El camino estaba adornado con banderas y un arco de triunfo.

Salió acto continuo para los astilleros por el ferro-carriil de Portugalete. La manifestación ha sido solemne y reina gran entusiasmo.

RENOVACION DE TITULOS DE LA DEUDA PUBLICA

Nos han llamado la atención varios suscritores acerca del artículo que con el mismo título con que encabezamos estas líneas publicó EL DIA la semana última.

Creo alguno de los comunicantes preferible que en lugar de hacer títulos nuevos se limite la renovación á los cupones, con lo cual el Tesoro se ahorra una buena cantidad, puesto que de retirar las láminas que hoy circulan para sustituir las por otras, sería preciso pagar en los de la serie exterior fuertes derechos por concepto de timbre á las naciones extranjeras. Quizá no bajase de dos millones de pesetas el gasto que por este concepto se ocasionaría.

En lugar de otras láminas, podrían fabricarse hojas-cupones, tomando naturalmente las precauciones necesarias para evitar fraudes y hacer

de paso una confrontación general que evidenciara si existe alguna falsificación.

Sometemos al Sr. Cos-Gayon la idea. Si, como creemos, se armoniza el buen servicio con la reducción en el gasto que se propone, si quedan de este modo suficientemente garantizados los derechos de los acreedores y los intereses del Estado, debe aceptarse la economía no despreciable que resulta de este pensamiento.

Y en cuanto á la confección, repetiremos aquí cuanto ya hemos dicho sobre el particular, esto es, que hay que buscar la mayor perfección para evitar que se repitan fraudes, no sólo por el perjuicio material que ocasionan, sino porque redundan en perjuicio del crédito público. Fára una economía muy mal entendida buscar el ahorro insignificante que puede producir un papel de mala calidad y una estampación fácil de imitar por los procedimientos sencillos.

DE AYER A HOY

Hasta hoy no habrá salido de Málaga el vapor Sevilla, por tener que llevar el pliego en que el ministro de la Guerra comunica al gobernador de Melilla, Sr. Miralles, las instrucciones que éste le habia pedido para poderse entender con los delegados del sultan.

Dícese que en dichas instrucciones no autoriza nuestro Gobierno la libertad del moro obrero de Mojata en tanto no quede terminada la información abierta y mientras el sultan no deje cumplido el tratado de Wad-Ras.

Resultadamente no lleva el vapor-correo ningún refuerzo de tropas ni material de campaña.

Anteanoche llegó á Biarritz el Sr. Sagasta, y se hospedó en el hotel Victoria.

Le esperaba en la estación los señores marqués de la Habana, conde de Xiqueba y Lebó y Castillo; los senadores y diputados Sres. San Miguel, Page y Sans, Gómez Sigura, Aguilera, Alvarez Capra, O'Lawler y duque de Tamames, y algunos otros amigos y correligionarios.

En un telegrama fechado en el Paso manifestó el ministro de España en Guatemala que ha obtenido completo éxito su mediación diplomática para conseguir la paz; que depara que ha conseguido la delegación española merecida la aprobación del ministro de Estado; que es felicitado oficialmente por todos los Gobiernos de Centro América y por el cuerpo diplomático que le confió la redacción de las bases para el logro de la paz y después su negociación con los beligerantes.

En otro telegrama posterior dice el Sr. Arellano que, á consecuencia de la paz, no considera ya necesaria la presencia en aquellas aguas de ningún buque español, y que cree del todo arreglados los asuntos que tenía pendientes.

ACTUALIDADES EXTRANJERAS

La prensa francesa y el viaje de Guillermo II.—Emperadores á gusto del lector.—Los secretos de Boulanger.—¿Cómo cobrar?

Desde que en las aspiraciones de una gran parte de la prensa de toda Europa entra como principal objetivo verter muchos números, sin preocuparse para nada de la manera como esto se logra, ocurren cosas maravillosas. Quien lo duda, lea estos dias la prensa de París y sus comentarios sobre el viaje de Guillermo II á Rusia.

Los periódicos de que hablamos, y entre ellos La Figaro, deben haber tomado por imbeciles á sus lectores. Nada más absurdo y más ruin que los telegramas publicados por el antiguo órgano de las cocottes parisienses, convertido en monitor de la diplomacia desde que el Gil Blas y el Echo de París lo han privado de su interesante clientela.

Todo el empeño de esa prensa es quitar importancia á la entrevista de los emperadores; saben que así halagan las pasiones populares, y que así esto venderían muchos números, y como son puras empresas mercantiles, cuidan muy mucho de no cometer tan grave falta. Para lograr su propósito, ese órgano de la diplomacia presenta á los dos emperadores como dos verdaderos píjiles, que ni siquiera saben hablarse con cortesía. Y Guillermo II sale de sus manos casi como un ente delirante y sensible. Es cosa de reventar de risa.

—Pero esos soldados se van á constipar, cuenta el cómico corresponsal del Figaro que dijo Guillermo al verlos pasar un río con el agua hasta el pecho.

—Nosotros, contestó Alejandro, ¿un ton vague, dios el majadero del corresponsal, con tono arrogante y desdenoso, nosotros los rusos no nos parámos en esas menudencias. En poco cifra su orgullo Alejandro.

Repetimos que es cosa de reventar de risa... ó de irritarse al ver que lo toman á uno por un papanatas. Cualquiera creería que á los soldados alemanes los orsan envueltos en pañales. Sin embargo, La Figaro está denunciando constantemente los malos tratos de que son objeto. Es probable que entre éstos no se cuenta el de pasarse por agua de tiempo en tiempo. ¡Pobre órgano de la diplomacia!

El mismo diario está dando á luz unos artículos titulados Los bastidores del boulangisme, escritos probablemente por uno ó varios de los ganapanes que el general Boulanger sacó de noticieros de periódicos para convertirlos en medio personal, y que ahora, viendo acabados los recursos del comité nacional, tratan probablemente de procurarse alguna subvención de los fondos secretos ministeriales.

Los autores de las revelaciones hablan de tratos de Boulanger con los Orleanses y con el príncipe Jerónimo, y aseguran que los primeros fueron los que dieron dinero para la propaganda que se hizo en favor del general. Parece mentira que el respeto de la verdad, ya que no el pudor, no impida semejantes asertos. La gente que vive en la política activa, sin salir nunca de ella, acaba por sufrir la acción de ese medio ambiente, y ve en todo artificios, tratos y maquinaciones de los hombres.

leyendo el Figaro se figura el lector inexperto que en la campaña del general Boulanger no hubo más que un vulgar complot, y que sin el dinero de los Orleanses (en el caso dudoso de que lo diere) y sin el apoyo del príncipe Jerónimo (que es el hombre más impopular de Francia) no habria habido boulangisme. ¿Qué grave error!

Cuando la popularidad del general Boulanger empezó á tomar vuelo, le hacían guerra á muerte

los orleanistas y los bonapartistas, como que aquel habia arrojado a sus principios del ejército y habia hablado desdenosamente del duque de Aumale y del ejército de Luis Felipe, que llamó l'armée de la Chartre. Precisamente esa actitud fué el punto de partida de su elevación en el sentimiento popular, tanto que sin que se hiciera más que pegar en las esquinas, la víspera de una elección, un cartel recomendando que se dieran algunos votos al general, obtuvo éste al día siguiente más de 30.000.

A partir de ese momento, Boulanger no necesitó ya de nadie, ni de los radicales, ni de los orleanistas, ni de los jeromínos. Si los estados mayores de estos dos últimos partidos fueron en su busca, es porque veían la desbandada de sus tropas. El general no tenía para qué aceptar condiciones, puesto que podía dictarlas. Decir, como el autor de los artículos del Figaro, que el príncipe Jerónimo le dio ideas falsas que se forman los hombres políticos de que pueden dar órdenes para que los obedezcan como a señores feudales. La verdad es que, sin que Boulanger hiciera nada, se lanzaron en pos suyo las masas conservadoras, que veían en él un sabio, un genio, un hombre de puño capaz de meter en cintura a los republicanos, cuya administración habia perdido todo prestigio después de la campaña de Ferry en el Tonkin y de las concusiones de Wilson.

Lo que perdió a Boulanger fué no haber comprendido esa gran misión, fué el rodearse de radicales y el haberse convertido en un vulgar dentista, que predicaba más que discutía, hablando de la cédula electoral y de la lucha pacífica en las urnas. Si hubiera permanecido aislado, mudo, tranquilo, como el tipo de la fuerza, que reserva su empuje para el momento decisivo, a estas horas sería presidente de la república. Esto es la verdad, que yo ví con mis propios ojos, pues entonces vivía en Francia, y lo que cuenta el Figaro son simples patrañas.

Una mala noticia para las mamás. Gladysita Knowles no puede cobrar sus 50.000 duros. El director de las Matrimonial News ha puesto agua por medio, refugiándose en Francia, después de dejar todos sus bienes a salvo bajo el nombre de su esposa, pues el muy tonto era casado.

CONGRESO SOCIALISTA EN BILBAO

(De la Agencia Mencheta)

Bilbao 29 (3.15 n.).—El Congreso socialista designó presidentes al Sr. Quejido, representante de Barcelona.

Discutióse si han de celebrarse manifestaciones el 1.º de Mayo próximo venidero. Se consultará al Congreso internacional.

También se discutió mucho si deben acudir a las elecciones, manifestándose tendencias muy diversas. Se encargó al presidente de formular la ponencia.

(De la Agencia Mencheta)

Bilbao 30 (8.45 m.).—El Congreso socialista ha acordado verificar manifestaciones el día 1.º de Mayo; y donde no puedan efectuarse dicho día, lo hará el primer festivo inmediato.

Fue desechada la ponencia del representante de Barcelona, que presidia, sobre la participación del partido obrero en las elecciones, designándose al representante de Valencia para que formulara nueva ponencia sobre este punto.

Se acordó, además, celebrar manifestaciones en el mes de Enero protestando contra los trabajos (la competencia) de los presidios.

CRÓNICA SANITARIA

En Madrid

No pasó el día de ayer tan tranquilo como los anteriores.

La Guardia civil encontró tendidos en el paseo de las Delicias a un hombre, y a otro en las inmediaciones de los Jerónimos. Los dos se revolvián, con fuertes dolores de vientre; y avisado al gobierno civil, adoptó las precauciones propias del caso, que fueron trasladar a los enfermos a las respectivas Casas de socorro, y de allí al hospital general, donde, Dios mediante, se curarán de la indigestion que tenían.

Otro caso hubo por la tarde. El capitán de ingenieros D. Eusebio Jimenez se retiró enfermo del ministerio de la Guerra. Lo supieron en el gobierno, y temiendo que el padecimiento fuera zospechoso, se pidió el diagnóstico al médico de cabecera, el cual manifestó que el enfermo lo estaba a consecuencia de una indigestion.

Ya se conoce que se trataba de un enfermo capaz de meter en cintura a los polizontes. Veán ustedes cómo no le enviaron delegados, ni subdelegados ni fumigantes, según hacen con los pobres de espíritu de bolsillo.

Como el capitán de ingenieros que se sintió enfermo ayer, habia recibido el día anterior un oficio de Toledo traído a mano por un individuo procedente de aquella capital, al cual estuvo sentado en el sillón, que usa en la oficina al enfermo, se mandó fumar las habitaciones del ministerio y todos los anseres de las oficinas.

La viruela sigue su marcha, y donde hay más casos es en los distritos del Hospicio y Universidad. Ayer se tuvo noticia de 28 invasiones.

Del 22 al 26 de este mes se han registrado en Madrid 208 defunciones. De ellas 114 fueron de individuos menores de quince años. La proporción de 54,7 que estas cifras suponen, no excede de la ordinaria, y aún es algo menor.

La junta provincial de Sanidad acordó ayer que las escuelas municipales no se abran hasta el 1.º de Octubre; que a las particulares pase el gobierno civil una comunicacion invitándolas a prorrogar la apertura del curso hasta la misma fecha, y que el gobernador haga girar una visita de inspeccion a las citadas escuelas y colegios para ver si los locales en que están instalados una y otros reúnen condiciones higiénicas.

También acordó dirigirse al ministro de la Gobernacion para que excite el celo del Consejo de Sanidad, a fin de que cuanto antes resuelva el expediente sobre enterramientos y sistema de construcion que debe seguirse para las sepulturas.

El lunes volverá a reunirse para pedir a la comision provincial alguna cantidad con que atender a las numerosas necesidades de que se tiene noticia, principalmente en lo que se refiere a auxilios reclamados por las familias menesterosas que tienen enfermos de viruela.

La Iberia dice que como esta enfermedad y la difteria adquieren considerable desarrollo, se propone la junta estudiar el medio de conseguir que la epidemia no se propague.

Pero la noticia no debe ser exacta, porque estudiar ahora el medio de que la viruela no se propague es hacer de gendarmes offendachianos, que dicen nuestros vecinos.

Cuanto a la difteria, si los señores de la junta no han aprendido más, mejor es que no se tomen la molestia de estudiar el medio para evitar su desarrollo. Ocho años ha estado reinando epidémicamente en Madrid, y ha vuelto a sus límites normales cuando a bien lo ha tenido.

Con que, ahora, sucederá lo mismo. Sin contar con que la difteria no ha adquirido, por fortuna, en este mes mayor intensidad de la ordinaria.

Hablando de las barbaridades fumigatorias que en los pueblos de la provincia de Toledo cometen los monterillas, dice El Globo:

«Es triste confesarlo; pero no está moralmente autorizado el ministro para exigir responsabilidad a las autoridades que cometen estos atropellos, ya que pacientemente viene tolerando que en la capital de España se encierre como a criminales a los individuos que gozan perfecta salud, y hasta les llegue a faltar la comida en la prision, sólo por haber tenido la desgracia de que alguna persona de su familia haya enfermado de gastroenteritis ó algun padecimiento análogo.

En la real orden sanitaria del Sr. Silvela no se dice palabra sobre esos inhumanos aislamientos que en Madrid se vienen haciendo; aquí mucho que los monterillas de esos lugares, contraviniendo lo dispuesto, acorndonen, fumiguen y asfixien a su antojo? Si quiera ellos tienen la disculpa de su ignorancia; pero nuestras autoridades, que juzgamos suficientemente cultas, sólo pueden alegar, en explicacion de estos desaciertos, que se sientan poseídas de un miedo verdaderamente portugués.»

No queremos malgastar el tiempo en contestar a El Noticiero de hoy. Ni una sola palabra tenemos que rectificar de nuestro artículo de ayer «Lo de la calle de San Oropio.»

Fumigaciones a las personas, aislamientos, atropellos a los ciudadanos y a los médicos, ignorancia de las leyes, ligereza en las órdenes, cuanto puede hacerse, y mucho más, en Escalona, pueblo de la provincia de Toledo; esa, y no otra, es la campaña sanitaria de las autoridades de Madrid.

Y punto concluido.

En Valencia

Invasiones y defunciones de ayer.—En Algemisi, 1 invasion; en Onteniente, otra; en Requena, 5 y tres defunciones, y en Villar del Arzobispo, 3 y 2. Del día 28.—En Alcantara, 1 invasion; en Carcer, 2 y 1 defuncion; en Guadaluar, 2 invasiones; en Alcudia de Carlet, 1; en Chelva, otra; en Barcheta, 2 y 1; en Novelé, 4 y 1; en Ayelo de Malferit, 1; en Paiporta, 1 defuncion, en Paterna, 1 invasion, y en Utiel 12 y 4.

Del 27.—En Cotes 1 y 1, y en Albalat de Ribera 1 invasion.

Del 26.—En Albalat de Ribera 1 invasion y 2 defunciones.

En Alicante

En Alcalalí hubo ayer 1 invasion y 1 defuncion, y en Villajoyosa, otra invasion y 2 defunciones.

En Badajoz

El día 28 se registró en Llerena 1 invasion.

En Tarragona

Cinco invasiones y 2 defunciones ocurrieron el día 27 en San Carlos de la Rápita.

En Toledo

En la capital hubo ayer 15 invasiones y 14 defunciones, y en Alba Real de Tajo una invasion.

En el ministerio de la Gobernacion se recibió anoche un telegrama del gobernador de Toledo, dando cuenta de haberse hecho entrega del cuartel de San Lázaro, que ha sido cedido temporalmente para destinarlo a hospital de coléricos.

Otro telegrama del mismo gobernador participa que ha dispuesto todo lo necesario para evitar excesivo rigorismo en la adopcion de medidas sanitarias.

LA MONEDA

Hace tiempo se dijo que el Gobierno español estaba en negociaciones con el de Francia para que fuesen admitidas como corrientes en ambos países las monedas de oro de 20 francos ó pesetas; y aun cuando hasta ahora definitivamente nada se ha resuelto, es de esperar que se llegue a un acuerdo.

Idénticas son en peso y ley las monedas francesas y española indicadas, y por más que ésta no sea bastante razon para que se admitan, desde el momento en que el valor intrínseco del metal es casi el mismo representado, puede tenerse la seguridad de que la acuñacion ha de sujetarse a ciertos límites y no ha de ocasionar perjuicio alguno a las relaciones comerciales entre Francia y España, ni ha de suscitar temores de que se abuse del convenio que se lleve a efecto.

Respecto a la plata, la cuestion ofrece distinto aspecto, aun cuando tambien nuestro duro es perfectamente igual a la moneda francesa de cinco francos. No así las de dos, una y media pesetas, porque a igual peso, las francesas tienen ley de 900 milésimas, y las nuestras sólo de 835.

Pero el valor intrínseco de la plata, a pesar de haber subido considerablemente en los últimos meses por consecuencia de la ley votada en los Estados-Unidos, dista mucho todavía del que representa en moneda; y como España no tiene, como las naciones de la Union latina, derecho a que se admita su moneda en parte alguna, no es de creer que el Gobierno francés nos haga la concesion graciosa de que pasen en Francia los duros españoles.

La junta de moneda se ha ocupado ayer en este asunto, así como de la recaudacion de todas las monedas que no se sujetan a la ley Figuerola de Octubre de 1888. Se calcula que sólo el Banco de España posee 25 millones de pesetas en esta moneda, que creemos acertado se reacute desde luego, a ser posible, en piezas de a cinco, para que sea menor la diferencia entre el valor intrínseco y el corriente.

Ya que la junta se ha reunido, no hubiera estado de sobra que se hubiese fijado tambien en la conveniencia de ir empezando a retirar de la circulacion el cobre, que podría substituirse por pequeña moneda de plata, para que el quebranto para el Estado fuese el menor posible. Es hasta risible que el Banco figure en sus balances nada menos que con nueve millones de pesetas en perros chicos y grandes, amen de los que andan por esos mundos y que constituyen un peso enorme para los bolsillos del prógimo.

Después de todo, no estamos tan bien servidos en cuanto a la moneda se refiere, para que no se procure ir normalizando la circulacion, corrigiendo los inconvenientes pequeños, ya que es difícil hacer lo propio con los grandes.

LA POLITICA EN LOS PUEBLOS

Desde Celanova

(De un corresponsal accidental)

Al ver el ardor con que los mal llamados liberales de esta localidad se preparan para la próxima lucha electoral, en que por segunda vez se lleva a las realidades de la vida el sufragio universal, creíase que aquellos políticos de campanario sienten en su pecho algun noble entusiasmo por la gran reforma democrática de nuestros tiempos. Muy lej-

jos de eso, aunque nos cause honda pena el reconocerlo así.

Los que aquí rinden culto a los más puros principios liberales, y ponen por encima de todo mezquino interés la causa de la libertad y del progreso, asisten con dolor al espectáculo que los fusionistas de ayer están dando al público.

Como su único ideal es el logro del poder, tantas veces por ellos conquistado a merced de consorcios nefandos y de inauditas apostasias, no es maravilla que, continuando hoy la misma línea de conducta largo tiempo há emprendida, soliciten con fervor los dones y gracias de los conservadores a trueque de mantener y perpetuar el statu quo de la organizacion municipal, donde tan sólo encuentran satisfaccion sus concupisencias.

En medio de estas veleidades y odiosas mixtificaciones que informan la política, llamésmola así, de aquellos incansables apóstoles del presupuesto municipal, una idea hay a que todos prestan su asentimiento, es a saber: la de votar a un candidato a la diputacion a Cortes, cualquiera que sea su filiacion política, siempre que ofrezca eficaces garantías de conservar el actual orden de cosas y de que los mismos comensales de hoy han de asistir al festin municipal de mañana. Si el anfitrión ha de ser Cánovas, Sagasta ó Martos, cuestion es secundaria para estos heles servidores del Municipio: lo único que les interesa, dado su patriotismo, es la permanencia de los comensales.

En este altar sacrifican toda otra aspiracion que no sea la de continuar en el tranquilo disfrute de lo que consideran feudo suyo y en el secuestro de la recaudacion de los arbitrios municipales.

Que se suprima la Administracion subalterna de este partido, a pesar de no hallarse, en modo alguno, ajustada a las bases de equidad que a este objeto debían de tenerse en cuenta. Pues esto no perturban en lo más mínimo el sosiego de nuestros ediles. Que trasladen la escasa fuerza de carabineros que se halla de guarnicion en esta plaza. Pues se resignan, oyéndose tan solo en sus labios la frase de «vamos viviendo.» Que se aplana la bóveda celeste, pero que la Providencia declare exceptuado de la universal catástrofe el término municipal de Celanova y su actual organizacion administrativa. Perfectamente, dirán los conservadores del presupuesto; pues esto basta para nuestros fines.

Pero que vean en peligro el turron que se sirve en el banquete a que todos los días asisten, y entónces, una actividad vertiginosa se apodera de ellos, reúnen el consejo de familia, cual si se tratara de asuntos de menores, los cabildos suceden con rapidéz los unos a los otros, se pactan coaliciones que son escandalosos contubernios, se definen nuevas actitudes, búscase un hombre que sustituya al caído, una tabla de salvacion, en fin; porque ¿qué naufragio no se agarra a una tabla?

Tales son los procedimientos que desde el cambio de política recientemente verificado vienen aplicando los que ayer se llamaban fusionistas y hoy ofrecen incondicionalmente al turco; tales los ejercicios equilibristas a que desde entónces se hallan, con escándalo de todo el mundo, consagrados.

Pero, lo que ellos dicen: marchamos con la corriente positivista del siglo; nuestra actitud es la de adaptación al medio; todo sufre transformaciones; la teoria del autor del origen de las especies va ejerciendo una influencia verdaderamente avasalladora en todos los órdenes de la vida, llegando hasta la sociología y el derecho; los seres inferiores perecen en esta eterna lucha por la existencia—como diria Zocio-Rossas,—y de aquí surge la necesidad, cada vez más imperiosa, de hacernos fuertes y poderosos.

Así discurren ellos, los eternos adoradores del turron que tantos años vienen saboreando.

Cuando ví que un periódico de la corte comparaba a Mansi con las ostras, y otro ponía por comentario al chispeante simil que mucho tenían que aprender las ostras de Mansi, pensamos en rectificar el ingenioso periodista, haciéndole saber que el tal comentario no podía rezar con las ostras del presupuesto municipal de Celanova, las cuales nunca necesitaron de ese aprendizaje, por cuanto vienen incrustadas en aquel desde la revolucion de Setiembre, y no por la eficacia del sufragio, sino por los amaños y cabalías a que en toda ocasion se han entregado.

FIN DE HUELGA

(Del natural)

Mal día habia sido aquel para los huelguistas! La Union Obrera, sociedad cooperativa que habia dejado de ser tal para erigirse en centro de resistencia, habia convocado a los gremios a una reunion pública, y desde mucho antes de la hora fijada los grupos de trabajadores invadieron poco a poco la extensa plaza en que se hallaba situado el local de la cooperativa.

Aquel habia de ser el punto de partida de la manifestacion que, una vez formada, habria de recorrer las principales calles; después, los manifestantes irian, con su comision organizadora a la cabeza, a entregar a la primera autoridad local una exposicion en la que se fijaban concretamente las peticiones de los huelguistas enfrente de las exigencias de los patronos.

La huelga subsistia hacia ya un mes; habianla iniciado los operarios de las fábricas de fundicion de hierro; los cargadores del puerto fueron los primeros en secundar la actitud de aquel gremio, que fué adoptada más tarde por los tejedores, y así, en gracia de parciales adhesiones, habia llegado la huelga a hacerse general.

La situacion era ya verdaderamente insostenible: los pobres habian consumido sus escasos recursos, se habian agotado tambien los socorros enviados por los obreros de otras poblaciones; la limosna de las clases medianamente acomodadas no bastaba a las necesidades de millares de hambrientos que a diario imploraban la caridad pública; aquella gente no tenia que comer hacia algunos días; en todos los rostros se veían impresas las huellas de la privacion y de la miseria, y sobre aquella multitud que llenaba la plaza y las cercanas avenidas se cernía el espíritu del desaliento; a veces una amenaza, expresion de odios mal contenidos, brotaba de unos labios, ó a los ojos de alguno asomaba un destello de ira descomponiendo la uniformidad dolorosa del cuadro; pero al fin y al cabo, la amenaza no hallaba eco bastante, extinguiéndose luego, y la ira cedia tambien el puesto a la desanimacion en el pecho de aquellos desgraciados.

Cuando el reloj de la iglesia vecina marcó la hora fijada para el desfile de los manifestantes, apareció en uno de los balcones de La Union Obrera la comision organizadora, que estaba compuesta de los mismos individuos que formaban con carácter permanente aquella otra que podía tenerse por directorio de la huelga.

Allí estaba Suarez, el alma de la resistencia: un forjador de hierro que, según las frases de sus compañeros, tenía tambien de hierro el corazon y los puños; hombre previsor, de mirada penetrante y dura, socialista por conviccion y prudente por temperamento, que en el seno de la comision se habia opuesto a que se convocara la manifestacion de

aquel día, por creer que cualquier incidente podía originar el desorden, quitando así a la huelga probabilidades de éxito seguro por lo que a su resultado práctico afectaba: allí estaba, al lado del orador que desde el balcón dirigió la palabra a la multitud, paseando a veces su mirada inquieta sobre aquella ola humana como hombre preocupado ante la proximidad de un peligro seguro.

Suarez no habia podido llevar en dos días alimento alguno a su familia; sabia que la mayoría de los huelguistas se encontraba en el mismo caso, y también, con razon, que lo imprevisto hiciera de chipsa que prendiera en materiales tan dispuestos al incendio.

Por fortuna, el orador no excedió los límites de la prudencia, ni pasó de recomendar a los obreros templanza y ánimo para perseverar en su actitud; mas esto mismo precipitó el conflicto. La gente aguardaba algo más, y decididamente el discurso hubo de exacerbarla; el orador terminó en medio de un silencio imponente, turbado por algun que otro murmullo de desaprobacion; después circuló abajo, y se agitó entre la muchedumbre, un rumor persistente, iniciacion de un deseo no expresado; por último, del centro de la plaza se elevó una voz, improvisada en aquel lugar una tribuna, y un hombre habló a los obreros en ademán enérgico.

Qué dijo, no se sabe; habló de explotaciones inhumanas; del derecho a la vida, de la fuerza del elemento obrero; dijo que la usurpacion era justa cuando era necesaria, y mezclando las palabras hambre y saqueo, hizo prorrumpir en rugidos a aquella multitud, antes desalentada y abatida, que se movió entónces como avalancha formidable, y allí fué por las calles derribando puertas y saqueando las tiendas que encontraba al paso, empujando una grifería infernal entremezclada de juramentos y blasfemias.

Al cabo salieron las tropas de los cuarteles, se tomaron los puntos extratégicos, se cortó el paso a las turbas ya entregadas por completo al desorden, intimóseles la disolucion inmediata, y la fuerza pública, que se vio insultada y agredida, contestó a la a. resion con una descarga cerrada que hizo carne en una turba de infelices hambrientos y de obreros inermes.

Después los disparos se sucedieron durante breve rato; los trabajadores cedieron el campo a los soldados, y ya al ocurrer, la primera autoridad local frotabase las manos telegrafiando al Gobierno central que la tranquilidad se habia restablecido por completo.

Suarez, mal que arrastrando, habia podido llegar a su casa.

Llevaba un balazo en el pecho y un pan para sus hijos.

Al verle entrar herido, éstos y su mujer le rodearon con ansiedad grandísima.

El extendió la mano en ademán de apartarlos, diciendo:

—No es nada; es un poco de sangre.

Entregó a sus hijos el pan robado y sentóse, agotando las últimas fuerzas, en el pobre jergon que le servía de lecho.

Al cabo se desplomó sobre aquella miserable cama, exclamando al comenzar a luchar con los delirios de la fiebre:

—Otro esfuerzo inútil; mañana terminará la huelga.

La viuda del infeliz Suarez pudo convencerse al día siguiente de que aquella frase, hija de la última calentura, habia sido una prediccion.

M. PEREZ DE LA MANGA.

SOCCIEDADES Y CONFERENCIAS

Para honrar la memoria del Sr. D. Dionisio Trompeta, el Casino republicano-progresista celebrará velada extraordinaria el lunes próximo, a las nueve de la noche, en el local de la Sociedad, Esparteros, 9, principal.

Mañana domingo se verificará un baile, de ocho a doce de la noche, en la Sociedad El Obrero Español, Atocha, 34.

GACETA DE MADRID—30 AGOSTO

Presidencia.—Real decreto decidiendo a favor de la Administracion una competencia suscitada entre el gobernador civil de Barcelona y el juez de San Feliú de Llobregat.

Gracia y Justicia.—Real orden dictando disposiciones sanitarias sobre la conduccion de penados y presos procedentes de puntos epidemiados.

Guerra.—Real orden circular disponiendo que, en lo sucesivo, los sargentos que se encuentren desempeñando desempeñando destinos civiles elevados sus instancias al ministerio por conducto del jefe respectivo del cuerpo de que dependan.

Fomento.—Reales órdenes disponiendo que se anuncien a concurso las cátedras de matemáticas de los Institutos de Figueras, Casariego de Tapia, Palencia, Canarias y Jovellanos, de Gijón; la de historia natural en el de Murcia, y una de latin y castellano en los de Cabra y Guadálajara.

EXTRANJERO

(Telegramas de la Agencia Fabra)

La emperatriz de Austria

Burdeos 29.—La emperatriz de Austria ha llegado a esta poblacion, volviendo a salir en las primeras horas de la tarde para Arcachon. Viaja con el más riguroso incógnito.

Paris 30.—La emperatriz de Austria ha llegado a Arcachon, donde se propone permanecer varios días.

Rusia en Asia

Londres 29.—Segun despachos de Berlin que publica el periódico Daily News, Rusia está levantando un ejército formado por las tribus del Cáucaso, que en caso de guerra operaría en Asia de un modo independiente.

Los ingleses en Africa

Paris 29.—Segun noticias recibidas de Mozambique, los ingleses han tomado posesion definitivamente del país montañoso en la region del rio Chire.

Las pesquerias de Terranova

Londres 29.—El Standard declara que el modus vivendi relativo a las pesquerias de Terranova es inaceptable, y que es preciso entablar las negociaciones oportunas para que Francia renuncie a él.

El Sr. Crispi

Roma 29.—El ministro Sr. Crispi ha salido para Nápoles. Permanecerá en dicha poblacion hasta el día 15 de Setiembre próximo.

Centro-América

Nueva-York 29.—El periódico New-York Herald publica los principales puntos que comprende el tratado de paz entre Guatemala y el Salvador. En dicho tratado se establece la independencia absoluta de la segunda de dichas repúblicas. Los dos ejércitos se retirarán de sus respectivas fronteras en el plazo de cuarenta y ocho horas. Ninguno de am-

Los Estados tendrá que pagar indemnización por los perjuicios sufridos desde el principio de la campaña.

Nueva York 30.—Un despacho oficial confirma haberse restablecido la paz en toda la América central.

El mariscal Moltke

Berlin 30.—El emperador de Alemania ha reuuelto conceder un título de duque al mariscal Moltke, con motivo de su cumpleaños.

El veterano general cumplirá noventa años el 26 de Octubre próximo.

La reina de Rumania

Londres 29.—En la mañana de hoy ha llegado á esta capital la reina de Rumania.

Grecia

Atenas 30.—El rey y el príncipe Nicolás han marchado á Berlio por la vía de Trieste.

El Diario Oficial publica el decreto de disolución de las Cámaras y convocando para el 26 de Octubre las elecciones generales del nuevo Parlamento.

El gran duque Miguel

Paris 30.—El gran duque Miguel, tío del czar de Rusia y presidente del Consejo del imperio, es esperado en esta capital.

Los emperadores de Alemania y Rusia

Londres 30.—La prensa inglesa continúa preocupada con el resultado de las conferencias celebradas en Narva entre los emperadores de Alemania y Rusia.

Las opiniones de los periódicos están cada vez más en desacuerdo sobre este asunto; pero en los círculos oficiales se afirma que ninguna cuestión política ha quedado resuelta entre los dos soberanos.

Estados Unidos

Washington 30.—El Senado americano ha aceptado dos enmiendas al proyecto de ley aduanero. Por una de ellas se aumentarán los derechos á los licores, vinos y cervezas.

La segunda establece la reducción de derechos sobre las aguas medicinales.

República Argentina

Londres 30.—Un despacho recido de Buenos Aires dice que la liquidación realizada ayer ha ocasionado numerosas pérdidas en Bolsa.

Se anuncian varias quiebras á consecuencia de la baja del oro.

Buenos Aires 30.—Las tropas continúan aún sobre las armas como medida de precaución.

En el pueblo reina cierto sentimiento hostil contra la Unión Cívica, por combatir ésta á los ministros de la Guerra y Hacienda, Sres. Lavalle y Roca.

La opinión espera mucho del actual Gobierno. La agitación en provincias sigue calmándose, habiéndose restablecido la contratación de los negocios.

La comisión del Senado ha aprobado el proyecto del ministro de Hacienda autorizando la emisión de billetes de Tesorería hasta el límite de 60 millones de dólares.

Maniobras militares en Rusia

San Petersburgo 30.—Además de las maniobras militares que se están preparando al Sudeste de Rusia, se verificarán otras en Crimea.

La «Influenza»

Berlin 30.—La epidemia conocida con el nombre de «Influenza» está causando muchas bajas en los cuarteles de Clogaud.

NOTICIAS VARIAS

En la tarde de ayer se reunieron en banquete más de setenta jefes y oficiales de la Guardia civil, presididos por el inspector general Sr. O'Ryan. Durante la comida, que se verificó en el restaurant de Fornos, reinó entre los comensales la más franca armonía, y se pronunciaron algunos brindis.

Mañana domingo, á las diez de la mañana, se verificará en los salones de las Escuelas Lúicas, patrocinadas por la Sociedad «Amigos del Progreso», Colegiata, 6, principal, el acto de la repartición de premios á los alumnos que más se han distinguido en los exámenes celebrados en el pasado curso.

El escultor sevillano Sr. Susillo ha terminado la estatua de Velazquez, que en breve quedará colocada en la plaza del Duque de aquella capital.

Dos descarrilamientos

Telegrafía el gobernador de Albacete que al entrar en Almansa anoche, por el segundo cambio, el tren de mercancías núm. 106, descarriló en la máquina, el tender-furgon y cuatro vagones, resultando contuso el conductor Abella.

La primera vía quedó libre para el paso de los mixtos, y á las cuatro y media de la mañana de ayer quedó el material encarrilado y la vía completamente libre.

Participan de Puente Genil que ayer descarriló en aquella estación el tren núm. 1 en el momento de su salida y cuando se hacia el cambio de las agujas.

La máquina, el tender, el furgon de cabeza y dos coches se salieron fuera de la vía. Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales; pero los viajeros sufrieron el susto que es consiguiente al observar el percance.

Un carro cargado de arena ha atropellado en la calle del Gobernador, de Castellón de la Plana, á una niña de veintidos meses, llamada Antonia Felip Desverro, dejándola muerta en el acto.

El cadáver fué trasladado al depósito del hospital por disposición del juez instructor, y al conductor del carro, Bautista Fabregat Mundo, se le encerró en la cárcel, siendo puesto en libertad después de haber acusado como culpable del hecho á otro conductor, que sólo cuenta doce años de edad.

Por fortuna, no es grave, como se había creído, el estado del ilustre escritor D. Pedro Antonio de Alarcón. Hoy se encuentra muy mejorado de sus padecimientos.

El Sr. Peral ha escrito en el álbum del balneario de Mondariz las siguientes líneas:

«Nace el hombre en la tierra y para la tierra, y hay, sin embargo, algo indefinible que le arrastra hácia las aguas.»

Las aguas le proporcionan la mejor vía para la propaganda del progreso; en las aguas se riñen las más cruentas luchas por el dominio del mundo; bajo las aguas se venían los más áridos problemas científicos.

Yo tributo con gusto un aplauso al que con las aguas nos proporciona el principal elemento de la vida: la salud.—ISAAC PERAL»

De real orden se ha dispuesto que el coste de las aceras contiguas á los templos parroquiales debe incluirse como gasto necesario en los presupuestos de los respectivos Municipios.

Viajes

Se encuentran en Bilbao el senador D. Manuel María Alvarez y el diputado á Cortes D. Adolfo Calzado.

—El Sr. Rodriguez Correa (D. Ramon) ha llegado á San Sebastián, procedente de La Granja.

—Segun dice un periódico de Barbastró, son esperados en la villa de Graus, donde se les prepara un solemne recibimiento, el cardenal Fr. Cefarino Gonzalez, el arzobispo de Granada y el presbítero D. José Salamero.

Telegrafían de Córdoba que ayer fué arrollada una mujer por el tren núm. 21 en el kilómetro 37 de la línea de aquella capital á Málaga.

La infeliz sufrió una muerte instantánea. A consecuencia de este desgraciado accidente, la llegada del correo se retrasó unos veinte minutos.

En cumplimiento de lo dispuesto por el Gobierno de que los vapores-correos de la Compañía Transatlántica puedan convertirse en cruceros en caso determinado, acaban de montarse encima del puente del Buena-Vista dos magníficos cañones Honoria, de 12 centímetros, iguales á los que montan los cruceros Ulloa y Don Juan de Austria.

Han fallecido:

En Aldeavilla de la Rivera (Salamanca), don Eduardo Andrés y Martín; en Barcelona, D. Ginés Mayolas y Xarrie; en Calatayud, doña Tomasa Sancho y Gaspar; en Lumbier (Navarra), D. Miguel María Masso; en Pamplona, D. Luis García y García; en Pozo Cañada (Albacete), D. Diego Jimenez Romero.

En Madrid, la señorita doña Julia Pozo y Ferrán.

En el Casino republicano progresista de Málaga sorprendió el jueves la policía una partida de juego, incautándose de las barajas y dinero, y tomando nota de los nombres de los puntos.

Teniendo en cuenta los perjuicios que podrían ocasionarse á los alumnos de la Academia General Militar, que se hallan pendientes de examen para pasar á las de aplicación, si este acto no tuviese lugar hasta que dicho centro de enseñanza reanudara sus clases, se ha resuelto lo siguiente en real orden que publica el Diario Oficial del ministerio de la Guerra:

1.º Se examinarán en Madrid, empezando el 8 de Setiembre, todos los alumnos que están pendientes de este acto, para pasar á las Academias de aplicación. Este examen tendrá lugar en el local de la Academia de Estado Mayor.

2.º El director de la Academia General dispondrá lo necesario para que, en dicha fecha, se encuentren en Madrid los profesores que hayan de constituir los tribunales y los alumnos que deban examinarse.

3.º Se formará un solo tribunal para el curso preparatorio de carreras especiales y otro para el curso especial de caballería, procurando, en cuanto sea posible, que forme parte del tribunal el profesor de la clase de que cada alumno debe examinarse.

4.º Una vez examinados los alumnos, se pedirá pasaporte para los que resulten aprobados, con el fin de que se incorporen lo más pronto posible á sus respectivas Academias.

Y 5.º Los jefes y profesores que formen en Madrid los tribunales de examen gozarán las indemnizaciones correspondientes con arreglo á la legislación vigente.

En el pueblo de Almadén (Ciudad-Real) se ha descubierto un horrible infanticidio.

Habiendo tenido noticias el juzgado de aquella población de que en el pozo de la casa habitada por los vecinos Sandalio Lopez y Juliana Carretero, había un niño muerto, se constituyó al momento en dicha casa, y extraído el cadáver, se advirtieron en él señales de estrangulación, resultando ser autoras los propios padres de la criatura en unión de una hermana de uno de aquéllos. Con el crimen se había tratado de ocultar que el niño vino al mundo á los cuatro meses de casados los papás.

En Castrogeriz (Burgos) se inició anoche, á las ocho, un gran incendio. A las seis de la mañana habían sido reducidas á cenizas tres casas, y á las diez eran ya siete las inoendadas.

Se tiene noticia de haber resultado un muerto y de la desaparición de tres vecinos.

Un telegrama de Santander anuncia el fallecimiento del ilustre doctor Sanchez Ocaña, médico de la real casa, al cual se habia agraciado pocos meses hace con un título de Castilla.

Es una pérdida muy sensible para la ciencia médica española.

En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama de Viena participando el fallecimiento de la archiduquesa Estefanía, hija del archiduque Federico, ocurrido anoche en Ostende.

LA CORTE EN SAN SEBASTIAN

(De la Agencia Mencheta)

San Sebastián 30 (2,15 t.).—A las siete y media marchó la reina á Bilbao por Miranda.

Hasta anoche trató el Gobierno de que el viaje se verificase por mar; pero la inseguridad del tiempo ha impedido que lo efectuase en el Destructor, único barco de guerra con condiciones á propósito.

Acompañan á la regente los Sres. Cánovas, Isasa, general Loma, cuarto militar, oficiales de la escolta, duquesa de Balén, marquesa de Martorell y alta servidumbre.

En la estación se le tributaron honores, despidiéndola muchas personas conocidas. Regresará á media noche. Hace mal tiempo. El rey y las infantas quedaron aquí.

La reina ha sabido con gran sentimiento la muerte del doctor Sanchez Ocaña. Beranger salió para Bilbao á bordo del Destructor. No regresará aquí.

NOTAS MUNICIPALES

El Ayuntamiento ha acordado que desde el próximo Setiembre se celebren las sesiones á las dos y media de la tarde.

Por virtud de acuerdo del Ayuntamiento, la calle de la Leche se denominará en lo sucesivo de la Alameda, por ser continuación de esta última.

PERSONAL

Personal de Telégrafos: Por consecuencia de la vacante por fallecimiento del subdirector de primera clase, Sr. Barbero, ha sido promovido á este empleo el segundo, D. Francisco Ramon de Moncada; á subdirector de segunda el jefe de estación D. Francisco Perez Ortega, y en la vacante que éste deja, entra en planta el jefe de estación D. Pablo Medina de la Chica.

—Por haber cumplido la edad reglamentaria, ha sido propuesto para la jubilación el director de tercera clase D. Luis Gonzalez, que sirve actualmente en Guadalajara.

—El jefe de estación, D. Darío de los Santos, ha sido nombrado para la sucursal del Oeste en esta corte.

En el ministerio de Fomento han sido ascendidos los funcionarios D. Valentin Lopez y D. Adolfo Rojas, y nombrado habilitado D. Luis Fraile.

Ha sido nombrado director del parque de artillería de Zaragoza el coronel de dicha arma D. José Espinosa.

El coronel de ingenieros D. Estanislao Urquiza y Pascua ha sido destinado á mandar el segundo regimiento de zapadores-minadores de guarnición en Madrid.

Ha sido declarado cesante el oficial quinto del gobierno civil, D. José Casado.

SUCESOS DE MADRID

Un incendio

En los almacenes que el Bazar de la Union tiene en el entresuelo interior de la casa núm. 1 de la calle Mayor, y que dan á igual número de la Plaza de Pontejos, se declaró anoche á las ocho y media un pequeño incendio, que á pesar de las grandes proporciones que pudo haber tomado por la mucha abundancia de cajones y paja de envases que allí se almacenaban, se consiguió dejar extinguido al poco rato y sin que ocurrieran grandes pérdidas, merced á la oportunidad con que llegaron los bomberos.

Otro robo

Anoche, á las doce y media, descubrióse un robo en la calle de la Moreria, núm. 19, principal, número 1, habitación de D. Antonio Fernandez.

Los ladrones (que no pudieron ser habidos) llevaron alhajas, ropas, tres mantones de Manila y algunas monedas antiguas.

Ahorcado

Un guarda de los montes del Pardo encontró ayer pendiente de un árbol el cadáver de un soldado de cazadores que habia adoptado aquel medio para quitarse la vida.

Un contuso

Ayer, á las siete de la tarde, fué cogido entre los topes de dos vagones, en la estación del Mediodía, el operario Francisco Rodriguez y Rodriguez, de treinta y cinco años, casado, quien sufrió contusiones graves en el pecho y en la espalda.

Monedera falsa

A las dos de la madrugada última fué detenida en la Puerta del Sol Manuela Cortés Lopez (s) La Rubia, por expender moneda falsa por el procedimiento del cambio.

ULTIMAS NOTICIAS SANITARIAS

Madrid

El gobernador civil de esta provincia, de acuerdo con la junta de Sanidad, ha ordenado que la apertura del curso en las escuelas municipales no tenga lugar hasta 1.º de Octubre.

En el piso segundo de la casa núm. 16 de la calle del Amparo han sido atacados hoy de la epidemia variolosa tres niños hermanos, y en el piso segundo de la calle de Pelayo núm. 70 se han presentado otros dos casos.

Provincias

Invasiones y defunciones, segun los partes oficiales recibidos hoy:

Tarragona.—San Carlos de la Rápita, 4 y 0. Valencia.—Barcheta, 3 y 1; Paterna, 0 y 1; Utiel, 11 y 4; Ayelo de Malferit, 2 y 1; Novales, 2 y 1.

Telegrama de la Agencia Mencheta: Valencia 30 (3 t.).—En la sala de medicina del hospital provincial hay atacada una joven de diez y ocho años que se hallaba enferma del estómago. No se sabe que haya comunicado con nadie.

Los médicos han celebrado junta, diagnosticando que es cólera. Se han tomado rigurosas medidas, fabricándose las puertas para evitar la comunicación con la inclusa. La enferma ha sido aislada. En el hospital reina gran alarma.

En la calle de Pelayo ha habido una invasión.—GUIX.

Valencia 30 (3,30 t.).—En Barcheta han ocurrido tres invasiones y una defunción; Catarroja, tres y una; Utiel, 11 y cuatro; Chera, tres y una; Ayelo, tres y una; Simat, una y una.—GUIX.

ESTADO SANITARIO DE MADRID

Persisten los catarros gástricos y gastro-intestinales, los cólicos por ingestión y por enfriamiento, los reumatismos musculares, anginas catarrales y catarros laríngeos, y se observan algunos casos de fiebres intermitentes. La viruela sigue presentando forma benigna. Cuanto al cólera morbo epidémico, ni siquiera ha habido en esta semana enfermedad que se le asemeje.

CIRCULOS POLITICOS

EN BILBAO

La invicta villa ha sido el centro de la animación, el teatro del suceso del día. Se ha verificado en ella una fiesta nacional y una fiesta del trabajo. La corte, el Gobierno, personalidades importantes de la política y de la marina, una representación numerosa de la prensa y una población flotante de muchos millares de personas, que no han cesado de desembarcar trenes y buques en los últimos días, han dado á la capital de Vizcaya animación extraordinaria, aspecto inusitado de júbilo, y proporciónado una tregua alegre á la cotidiana labor de la industria villa.

La botadura del primer buque de guerra de acero y de gran tonelaje construido en España por la industria particular es acontecimiento que señala una era de progreso en la industria nacional; para Bilbao es un nuevo timbre que premia el carácter emprendedor de sus hijos.

En Madrid se han aguardado hoy con avidez las noticias de la llegada de la reina á la capital de Vizcaya y del éxito de la operación que habia de presidir. Los numerosos despachos que aparte publicamos reseñan con pormenores el viaje de la regente, su entrada en Bilbao, donde ha tenido un recibimiento muy lisonjero, y el entusiasmo con que se ha visto la botadura del nuevo buque de guerra, realizada con éxito feliz. En ellos se verán también algunas notas políticas, cuya pequeña trascendencia en nada puede empañar el esplendor de la fiesta de hoy.

ASUNTOS POLITICOS

Entre los hombres políticos no afechos á la situación, comentábase las noticias recibidas de San Sebastián, y principalmente las impresiones que ha traído el duque de Tetuan de su breve viaje á la capital de Guipúzcoa respecto de la actitud en que ha encontrado al Sr. Romero Robledo, y que á su juicio es la misma que viene

observando desde el cambio político que ha dado entrada en el poder al partido conservador.

Como las impresiones del señor duque respecto de este particular han sido comunicadas á varios periodistas por el Sr. Silvela, no ha faltado quien sponga que el ministro de la Gobernación ha tenido empeño en hacer públicas tales impresiones para que se sepa que el Sr. Romero Robledo no piensa, por ahora, en volver al partido conservador.

Los amigos del Sr. Silvela contestan que ésta se ha hecho eco de las manifestaciones que le hizo el duque de Tetuan, porque ni se trataba de ninguna cuestión reservada, ni el asunto tiene la menor importancia.

EN BOLSA

La liquidación de las pocas operaciones á plazo pendientes se lleva á cabo, sin ofrecer nada de particular.

El 4 interior á fin del próximo, á 77,90, y 95; en prima, á 78,35 y 40, con 50.

El 4 exterior al próximo, á 80,50.

Extranjero: París, 76,37; Londres, 76,12.

BOLSA DE MADRID DEL 30 DE AGOSTO

Table with columns: ANTERIOR, DE HOY, ALZA, BAJA. Rows include Perpetuo al contado, Amortizable al contado, Billetes de Cuba, Banco de España, etc.

BOLSA DE LA TARDE

Table with columns: Madrid-Contado, Fin de mes, Próximo, Exterior, Amortizable, Cubas Nuevas. Rows include Madrid-Contado, Fin de mes, etc.

TELEGRAMAS DE T. BENARD

Table with columns: Paris 30, Alcala, Norte de España, Paoama, Rio-Tinto, Banco cubano, Banco Hipotecario, Tharsis, P.-C. Puerto-Rico. Rows include Paris 30, Alcala, Norte de España, etc.

Londres 30, á las 12 de la tarde

Table with columns: Consolidado, Rio-Tinto. Rows include Consolidado, Rio-Tinto.

ESTADO DEL TIEMPO

Presiones: máxima, 770,8 en Orense; ídem mínima, 758,2 en Palma de Mallorca. Temperatura: máxima, 28,6 en Alicante; ídem mínima, 10,6 en Burgos.

Ayer llovió en Barcelona, Gerona, Santander, San Sebastián, Victoria y Tarragona. Observatorio de Madrid.—Temperatura máxima, 24,8; ídem mínima, 12,9.

Temperatura de hoy: A las siete de la mañana, 15; á las doce del día, 20; y á las cinco de la tarde, 23. El barómetro indica tiempo variable.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Préstamos á largo plazo al 4,75 por 100 en metálico

El Banco Hipotecario hace actualmente y hasta nuevo aviso, sus préstamos al 4,75 por 100 de interés en efectivo.

Estos préstamos se hacen de cinco á cincuenta años, segun la amortización que se estipule, con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 de su valor, exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre lo que sólo presta la tercera parte de su valor.

Terminadas las cincuenta anualidades ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario, sin tener entónces que reembolsar parte alguna del capital.

Además de estos préstamos hipotecarios, abye créditos reembolsables á corto plazo para la construcción de edificios.

En la actualidad abona este Banco á las imposiciones en cuenta corriente: 1º por 100 de interés anual, per las reembolsoables á la vista.

1 por 100 de id. id., id. á ocho días vista.

2 por 100 id. id., id. á tres meses.

FABRICA DE TELAS METALICAS

CRIBAS Y CEDAZOS

SEDAS DE ZURICH Y FRANCESAS

GORREAS Y MAQUINAS AGRICOLAS

AVERLY MONTAUT Y GARCIA

ZARAGOZA

EL BANCO GENERAL DE MADRID

se encarga de la suscripción de obligaciones del Tesoro, franco de comision.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS

Toros

Por indicación del gobernador civil, la empresa de la plaza de toros ha acordado suprimir el abono de la temporada próxima, en vista de lo deficiente del cartel presentado á la aprobación de dicha autoridad.

A los antiguos abonados se les reserva el derecho de recoger sus respectivas localidades un día de la semana, que probablemente será el día antes de la corrida.

Juego de pelota

En el fronton de los Pozos de la Nieve se verificará mañana domingo, á las cinco y media de la tarde, un gran desafío de pelota á mano, entre Castillo y el Chiquito de Nájera, cruzándose 2.000 pesetas en la partida.

El maestro Chapi

Ayer se celebró en los Jardines del Retiro el banquete con que obsequiaban al maestro Chapi algunos de sus amigos y admiradores.

Los brindis fueron sustituidos por un aplauso unánime que estalló al finalizar la comida.  
 Parece que el popular músico trabaja en la terminación de dos óperas, una de las cuales, cuya acción se desarrolla en Toledo, será probablemente representada este año en el teatro Real.  
 Para la otra ópera, que según dicen promete ser un acontecimiento, escribe el libreto el Sr. Pérez Galdós.  
 Esta última se añade que tendrá un marcado carácter nacional.

**Jardín del Buen Retiro**  
 La empresa ha dispuesto para mañana domingo dos funciones.  
 En la primera, á las cuatro de la tarde, tomará parte la banda militar de San Fernando, dirigida por el aplaudido Sr. Juarraz, tocando varias piezas de su repertorio.  
 El espectáculo terminará con la nueva ascension del magnífico globo *Fénix*, tripulado por el intrépido aeronauta madrileño R. Calvo, que hace su primera ascension desde la noche que estuvo en peligro su vida.  
 La segunda funcion, á las ocho y media de la noche, será la última de ópera de la temporada. Se representará por primera vez *Crispino e la Comare*, con el concurso de la aplaudida tiple ligera señorita de Baillon.

**LOTERIA NACIONAL**  
 Sorteo celebrado hoy

PREMIOS MAYORES	
Números	Puntos
18365	80000
24188	40000
9903	20000

Puntos: Orense.—Barcelona. San Roque.—Cortés de S.ª Guadalupe.—Oviedo.

Premiados con 5.000 pesetas

16501	24446	7153	12397	13688	22389	1491
25808	2445	4102	12053	9161	8688	1383
7357	10840	12415	23049			

Premiados con 300 pesetas

2	165	582	595	589	680	311	621	901	172
581	767	814	722	353	822	553	711	260	588
434	895	267	829	526	512	377	241	359	

Decena y centena

115	831	895	219	465	736	584	735	972	655
824	378	430	223	570	952	118	376	024	406
166	896	377	639	609	797	884	064	382	238
143	863	393	847	302					

092	885	151	392	846	240	893	414	912	423
047	730	908	780	105	629	309	049	458	184
848	540	567	931	711	441	585	265	565	521
228	341	507	535	077	110	303			

Doce mil

054	035	224	820	507	229	853	361	368	519
111	517	078	444	411	556	445	228	484	374
147	500	908	086	007	855	555	824	217	518
923									

Tres mil

003	012	937	658	625	323	082	058	119	003
843	424	074	723	265	535	911	427	215	596
344	270	509	761	778	095	322	706	728	810
007	272								

Cuatro mil

349	007	085	319	931	617	327	646	792	777
090	574	498	531	811	653	795	100	496	992
987	514	525	989	175	570	378			

Cinco mil

736	869	415	045	075	241	735	383	031	797
018	395	694	967	300	257	591	246	878	964
701	596	560	973	214	608	071			

Seis mil

729	936	270	856	540	536	810	384	738	046
787	148	990	263	040	194	703	831	737	007
094	475	388	987	555	308	289	613	546	070
305	621	782	748	483	914	554	371	981	837
881	674	173	478						

Siete mil

003	528	643	857	985	101	861	081	419	977
516	954	600	844	281	068	433	252	502	827
444	672	499	534	401	614	201	639	958	203
809	663	129	180	202	911	296	567	073	647
350									

Ocho mil

020	036	039	101	108	117	123	130	133	138
156	169	175	188	190	313	325	388	390	551
568	601	783	945	625	814	849	861	549	757
797	938	971	707	641	448	612	669	488	852
418	774	779	515	389	409	972	962	085	704
776	996	634	265	536	390				

Nueve mil

771	131	041	505	694	371	127	848	359	571
547	968	752	017	670	099	543	093	395	355
671	164	135	851	280	343	446	251	730	936
857	626	568	726	097					

Diez mil

693	032	623	079	221	643	250	212	648	503
838	014	538	373	000	624	763	309	181	601
789	339	366	081	333	115	138	534	734	686
508	979	068	934	959	206				

945	407	865	263	164	179	227	653	388	513
368	409	336	617	864	371	959	188	541	848
499	293	214	087	755	534	964	406	566	356
016	634	508	074	302					

Doce mil

010	056	101	140	207	283	285	286	321	329
362	425	456	471	515	550	557	558	563	575
623	624	656	668	721	815	890	842	855	904
923	930	931	932	960	973	983	591	584	514
407	728								

Trece mil

592	398	515	925	909	026	272	353	201	937
097	085	301	727	018	821	072	889	312	803
999	544	952	993	493	766	354	770	394	112

Catorce mil

486	610	433	909	476	271	850	593	814	713
002	898	830	683	456	666	729	418	040	974
574	323	126	159	375	641	303	022	526	840
491	552	399	133	956	308	842	346	182	461
360									

Quince mil

891	431	774	882	160	008	471	517	084	127
827	841	990	992	901	757	196	385	645	223
550	650	966	370	487	638	234	972	376	839

Dieciséis mil

079	953	448	336	856	377	872	372	614	459
761	940	536	145	907	477	605	624	182	861
904	739	968	378	285	257	453	822	273	081
381	957	026	366	730	573	104	990	044	

Diecisiete mil

038	155	187	214	358	391	656	661	727	731
760	836	837	855	770	707	256	688	863	753
252	455	217	860	303	807	139	633		

Dieciocho mil

086	128	160	292	386	387	422	561	579	591
634	673	693	738	866	881	098	242	284	926
021	775	947	216	042	451				

Diecinueve mil

161	172	204	208	245	253	414	446	472	678
726	792	921	938	315	671	117	589	896	661
576	860	416	232	294	357	789	520	046	462

Veinte mil

137	225	326	369	412	427	499	619	662	667
672	712	800	844	949	246	060	839	889	358
974	870	216	529	097	906	990	328		

Veintiuno mil

370	418	627	750	150	050	490	350	780	897
315	506	723	622	480	896	226	794	719	070
080	327	994	338	104	188	484	425	258	225
817	088								

Veintidós mil

951	736	004	213	625	870	857	150	952	042
-----	-----	-----	-----	-----	-----	-----	-----	-----	-----

296	460	423	717	136	913	044	333	282	970
653	330	492	506	325	643	427	737	105	
604	509	493	844	619	830	175	680	674	156
731	471	419	861	232	053	118	563	719	689
197	325	087	128	890	014	726	784	495	404
211	737	222	938	573					

Veintidós mil

890	777	375	222	435	242	402	924	828	431
638	096	220	892	518	708	426	722	672	355
647	200	250	403	456	131	861	031	156	310
596									

El siguiente sorteo se verificará el 9 de Setiembre de 1890. Constará de 26.000 billetes, al precio de 10 pesetas el décimo.

**CULTOS PARA MAÑANA**

Nuestra Señora de la Consolacion y Correa y San Ramon Nonnato.  
 CUARENTA HORAS.—En las Maravillas; fiesta á San Ramon Nonnato, á las seis y media misa rezada para manifestar á S. D. M.; á las diez la solemne, en la que predicará el Sr. Yagüe, y por la tarde, á las cinco, completas, estacion y reserva.  
 VISITA DE LA CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora Reina de Todos los Santos y Madre del Amor Hermoso en San Ginés.

**ESPECTACULOS PARA MAÑANA**

ALHAMBRA.—A las 8 y 1/2.—*Trovador*.  
 JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 4.—Nueva ascension del globo *Fénix*, y banda militar de San Fernando.  
 A las 8 y 1/2.—*Crispino e la comare*.  
 FELIPE.—A las 9.—*El chaleco blanco*.—*Pan de flor*.—*La baraja francesa*.—*Las tentaciones de San Antonio*.  
 A las 5.—*La noche de estreno*.—*El chaleco blanco*.—*La baraja francesa*.  
 MARAVILLAS.—A las 9.—*Las alforjas*.—*Concierto europeo*.—*Un pretexto*.—*La Virgen de Agosto*.—*La restauracion*.  
 A las 5.—*El mundo comedia es, o el baile de Luis Alonso*.—*La Virgen de Agosto*.—*Las alforjas*.  
 CIRCO DE COLON.—A las 4 y 1/2 y 9.—Grandes y variadas funciones, en las que tomarán parte los principales artistas de la compañía.  
 Entrada general, 50 céntimos.  
 CIRCO HIPÓDROMO DE VERANO.—A las 4 y 1/2 y 9.—Dos grandes funciones.—*Despedida de las Damas vienesas*.—Programa muy cómico y variado.

MADRID: IMPRENTA DE FORTANET, LIBERTAD, 19

**corriere di NAPOLI**

Es uno de los diarios de mayor circulacion de Italia.—Corresponsales especiales en todas las capitales.—Servicio telegráfico completísimo.—Noticias artisticas y literarias.—Venta en Madrid: Libreria Gutenberg, Príncipe, 14: 15 cént. número.

**EL DIA EN BURDEOS** journal en ver- te á La Librai- rie Nouvelle, BORDEAUX, place de la Comédie

**PILDORAS NUEVAS DEL DOCTOR HAYDOCK PARA EL HIGADO**

En las enfermedades del hígado, biliosas y nerviosas, abatimiento general y empobrecimiento de la sangre, que traen consigo fuertes dolores de cabeza. Sus efectos son seguros y pronto.  
 Único depósito en la farmacia de Torres Muñoz, San Marcos, 11, y San Bartolomé, 7.

Duodécima edicion, 1890

**ANUARIO DEL COMERCIO DE LA INDUSTRIA DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION**

**DIRECTORIO DE LAS 400.000 SEÑAS DE ESPAÑA**

ULTRAMAR, ESTADOS HISPANO-AMERICANOS Y PORTUGAL (C. BAILLY-BAILLIERE)

CON ANUNCIOS Y REFERENCIAS AL COMERCIO E INDUSTRIA NACIONAL Y EXTRANJERA

RECONOCIDO DE UTILIDAD POR REALES ORDENES

Un tomo en 4.ª, de más de 8.000 páginas

PRECIO: 20 pesetas en toda España y 25 en el extranjero

Publicacion anual muy corregida y aumentada todos los años

Obra útil e indispensable para todos

Evita pérdida de tiempo.—Terror para la propaganda industrial y comercial.—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona por insignificantes que sean sus negocios

Se hallará de venta en la Libreria editorial de D. C. BAILLY-BAILLIERE, Plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en todas las demás Librerías del reino, que se encargarán de proporcionar esta obra.

FABRICA Y ALMACEN DE APARATOS, TARJETAS Y ARTICULOS PARA FOTOGRAFIA (única casa en España) LOHR Y MOREJON ESPOZ Y MINA, 3, PRINCIPAL

Aparatos completos para artistas y aficionados

Acaba de publicarse el nuevo Catálogo

**MEJORAS EN GENERADORES DE VAPOR**

Sistema **THORNYCROFT**  
 29 Agosto 1887.—Núm. 7.155

CON PRIVILEGIO EN ESPAÑA

Se reciben órdenes en los talleres de San Rafael, núm. 4, Chamberí, Madrid.

**AGUA DE COLONIA VIRGINAL**

Medicinal y de excelente aroma, utilísima en las enfermedades de la vista y en los padecimientos nerviosos de la cabeza, que son tan comunes y molestos, siendo indispensable usarla en el baño para tonificarla.  
 Se vende en frascos á 2 pesetas, y suelta, por cuartillos, 3, en la farmacia de G. Torres Muñoz, San Marcos, 11.

Mejoras en redes que impiden la accion DE TORPEDOS CONTRA BUQUES Sistema **BULLIVANT** CON PRIVILEGIO EN ESPAÑA 1.ª Setiembre 1886.—Núm. 5.552

Se reciben órdenes en la calle del Florin, núm. 6, MADRID

**LA MAQUINARIA INGLESA**

PLAZA DEL ANGEL, 18 MADRID

Especialidad en máquinas de vapor y accesorios para las mismas. Bombas, prensas, tubos de hierro, mangas de lona y de goma, correas, etc.

**PERFECCIONAMIENTOS** en los aparatos empleados para hacer las espigas portatipos, matrices para caracteres estereotipos

Sistema **MERGENTHALER**

con privilegio en España

11.ª Setiembre 1886.—Núm. 6.103

Se reciben órdenes en la calle del Florin, núm. 6.

**MAULEON**

Especialista en partos, enfermedades de la mujer y de los niños. Calle del Príncipe, 20, 1.º

Horas de consulta de 1 á 4.

AÑOS de mar en casa con las salidas y algas del Cantábrico, de Castellanos, Plaza de Herrador s. 2, botica, 40 reales kilo.

Se desea entrar en relaciones con Coleccionistas de sellos de Correos para cambiar sellos dobles. Dirigirse en alemán ó en francés bajo H. 7338 X á la Agencia de publicidad Haasenstein y Vogler Ginebra (Suiza).

Se necesita un representante activo para un artículo de mucho consumo y nuevo en su clase. Es indispensable referencias de primer orden.

Dirigirse al Director del Consultorio Químico, calle de Claris, 12, principal. Barcelona.

**MI MISION EN PORTUGAL**

ANALES DE AYER PARA ENSEÑANZA DE MAÑANA

Descripcion de la politica peninsular y publicacion de gran número de interesantes documentos diplomáticos referentes á dicha mision

FOR A. FERNANDEZ DE LOS RIOS

Los pedidos, mediante envio de 15 pesetas, á Ramon G. Pacheco, Regueros, 12, 2.ª, Madrid.

**LOS EXTREMOS SE TOCAN**

VERSION ESPAÑOLA